

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### L'Établissement public de santé mentale de la Marne inaugure son hôpital addictologique à Reims

**Le pôle d'addictologie de la Marne se dote d'un hôpital de jour addictologique de 5 places à Reims. Il permet une prise en charge ambulatoire des patients adultes présentant un trouble d'usage d'une ou de plusieurs substances psychoactives et/ou des addictions comportementales. Il sera inauguré le mercredi 18 juin prochain, à 16 h 30.**

C'est à 400 mètres du Centre d'Addictologie Médico-Psychologique (CAMP), dans un bâtiment moderne situé au 12-14 avenue Jean-Jacques Rousseau, qu'a ouvert le 12 novembre dernier l'Hôpital de jour addictologique. Doté de 5 places, il accueille toutes personnes majeures de Reims et de son agglomération, ayant des problèmes d'addictions à une ou des substances psychoactives et/ou comportementales (hors anorexie). « *Nous aidons les patients au maintien de l'abstinence ou à modifier leur comportement dans un objectif de réduction des risques et des dommages* », explique le Dr Anne-Françoise Bertin-Leutenegger, chef du pôle d'addictologie de la Marne à l'Établissement public de santé mentale (EPSM) de la Marne.

Depuis deux ans, elle travaille sur ce projet avec son équipe. « *Nous proposons l'hospitalisation à temps complet, la consultation et un centre d'accueil thérapeutique à temps partiel avec un programme thérapeutique. Il nous manquait une alternative à l'hospitalisation avec un programme plus contenant* », indique le médecin addictologue. Cette nouvelle offre de soins porté par l'EPSM de la Marne s'inscrit dans le projet médico-soignant partagé du groupement hospitalier universitaire de Champagne.

À l'hôpital de jour, les patients peuvent venir quotidiennement dans le cadre du programme RACINE du lundi au vendredi et/ou de manière séquentielle dans le programme TCC (thérapie cognitivo-comportementale). Durant leur séjour de 8 semaines renouvelable deux fois, ils participent à des ateliers thérapeutiques à visée éducative, ateliers corporels, atelier de remédiation psycho sociale, groupe de parole, ateliers TCC et à médiation. Ils bénéficient systématiquement d'entretiens médicaux et/ou infirmiers. En fonction des besoins, des entretiens psychothérapeutiques, sociaux, diététiques ou avec l'entourage leur sont proposés.

Les patients peuvent être adressés par l'ensemble des acteurs de l'addictologie rémoise, de la psychiatrie, du CHU de Reims et des médecins traitants. Les entrées s'effectuent sur dossier d'admission, disponibles sur le site internet de l'EPSM de la Marne, rubrique Nos offres de soins, onglet Pôle d'addictologie de la Marne puis Hospitalisation.

#### Une cuisine thérapeutique

Pour cela, la structure dispose de 2 grandes salles d'activités, d'une salle de vie pour les patients, d'une cuisine thérapeutique et des bureaux qui permettent des entretiens individuels. Le programme repose sur un projet de soins personnalisé établi à partir des objectifs addictologiques du patient. Son engagement est essentiel dans la prise en charge. Le séjour en hôpital de jour est complémentaire aux soins existants. Durant l'accompagnement et à son issue, chaque patient conserve son suivi avec le professionnel adresseur.

Pour prendre en charge ces personnes, une équipe a été constituée. Elle est composée de médecins addictologues, infirmiers, psychologues, diététicienne, assistante sociale, secrétaire. Le Dr Anne-Françoise Bertin-Leutenegger l'assure : « *Cet hôpital de jour est un formidable accélérateur pour répondre à l'ensemble des besoins actuels de la population et de nos partenaires* ».

## Qui est l'EPSM de la Marne ?

L'Établissement Public de Santé Mentale de la Marne est l'établissement référent dans le département et la région pour les soins en psychiatrie et en addictologie.

Sa mission : apporter, dans le cadre des missions de service public et en lien avec ses partenaires, à chaque marnais, et en particulier aux personnes en situation de vulnérabilité, la garantie durable de pouvoir recevoir des messages de promotion de la santé mentale et, en cas de besoin, des soins de qualité, l'accompagnement dédié ainsi que les outils pour apprendre à gérer tout trouble psychique qui viendrait à l'affecter tant sur le plan physique, psychique que social.

L'EPSM de la Marne porte 2 pôles de psychiatrie adulte (Nord Marne et Sud Marne), 1 pôle de psychiatrie de la personne âgée, 2 pôles de psychiatrie infanto-juvénile, 1 pôle médico-social (Maison d'Accueil Spécialisée), 1 pôle d'addictologie, 1 pôle de psychiatrie médico-légale, 1 pôle de médecine de spécialités et de santé publique. Grâce à ses activités de recherche clinique, et au travers de collaborations scientifiques nationales et internationales, il reste à la pointe de la médecine spécialisée en psychiatrie et en addictologie.

Il porte également des unités et services à vocation régionale : l'UMD (Unité pour Malades Difficiles), le SMPR (Service Médico-Psychologique Régional), le CRIAVS (Centre Ressources pour les Intervenants auprès des Auteurs de Violences Sexuelles) de Champagne-Ardenne, le niveau 3 d'enseignement et de recherche en addictologie, la Cellule d'Urgence Médico-Psychologique (CUMP) départementale renforcée, le Centre territorial de psychotraumatisme, le Centre de Prise en charge Précoce des Psychoses et d'Orientation (C3P-O), un dispositif de prévention de la récurrence suicidaire – Vigilans et Vigiteens Champagne-Ardenne, le Centre Universitaire de Remédiation cognitive et rétablissement (CURE) Champagne-Ardenne.

En 2024, l'établissement a accueilli et soigné une file active de 16 989 patients, dont 97,03 % en ambulatoire (sans hospitalisation complète). Il a réalisé 229 711 actes en ambulatoire. Il compte 1 382 professionnels.

## Contact presse :

Stéphanie GRUSS, responsable de la communication et de la culture

03 26 70 37 96 ou 06 21 09 65 07

[s.gruss@epsm-marne.fr](mailto:s.gruss@epsm-marne.fr)

[www.epsm-marne.fr](http://www.epsm-marne.fr)